

Le village se mobilise et signe une pétition qui demande à Swisscom l'accès à l'internet haut débit.

Clarmont La croisade numérique du village

A l'heure d'internet à haut débit, tout le monde veut être logé à la même enseigne et bénéficier d'une connexion toujours plus rapide, pour surfer sur la Toile, regarder la télévision ou encore pour télécharger des fichiers... Néanmoins, les contraintes techniques, géographiques et économiques, font qu'aujourd'hui, quelques uns n'ont pas pu embarquer sur la voie rapide de la connexion à large bande. Et ces oubliés des progrès du haut débit de s'offusquer de cette injustice numérique.

Pétition envoyée

C'est le cas des habitants de Clarmont. Dans la commune, qui compte quelque 144 âmes, ils sont peu à pouvoir bénéficier de la connexion rapide tant convoitée. En cause: les équipements en place, qui ne permettent pas l'accès à l'ADSL et qui doivent être remplacés.

Et comme tout a un coût, c'est avec la question du financement qu'apparaissent les premiers problèmes. *Lorsqu'une telle installation est prévue dans une ville, Swisscom prend les frais en*

charge. Mais, dans les petits villages, c'est la commune qui doit passer à la caisse. Et les sommes demandées dépassent ce qui est à notre portée, affirme Anthony Staines, qui a décidé de prendre les choses en main. Avec trois autres personnes, il vient d'envoyer une pétition au géant bleu. Paraphé par 90% des électeurs de Clarmont, le texte demande à Swisscom, en substance, de profiter des travaux de réfection qui doivent être entrepris dans le village pour déposer leur fameux câblage. Et le pétitionnaire d'en appeler à la «situation financière florissante» de l'opérateur historique. Je comprends l'impératif économique qui sous-tend la logique de Swisscom, mais nous espérons un geste. En clair: que Swisscom passe à la caisse.

Porte-parole du géant bleu, Christian Neuhaus précise que *Swisscom a fait une offre à la commune de Clarmont pour la pose de VDSL, une technologie qui permet des débits jusqu'à 20 Mbit/s et qui permettrait de recevoir Bluewin TV. Et d'ajouter: C'est une offre, ce ne sera pas gratuit.*

EMMANUEL BORLOZ



Pour les pétitionnaires, l'accès à l'internet à haut débit est une nécessité. Selon eux, sans cette connexion, certaines personnes, désireuses de s'installer à Clarmont, pourraient hésiter à emménager. Keystone